

Ahmad Ibn 'Abdul Rahman al Bitrushí

Alfaquí, tradicionista, historiador y biógrafo (? - 1147)

Ahmad ibn 'Abdur Rahman ibn Muhammad 'Abdul Barí al Bitrawshi, Abu Ya'far. Nació en Pedroche, en la región de Fahs al Ballut (Campo de las Bellotas; hoy Valle de los Pedroches comarca al norte de Córdoba). Fue alfaquí (doctor o sabio de la ley), tradicionista, historiador y biógrafo. Discípulo de Abu 'Alí al Gassaní, entre otras figuras de relieve. Murió el año 542 H (1.147 dC), siendo enterrado el sábado siguiente, día 27 de Muharram (28 de Junio). Ante su tumba rezó Ibn Masarra, en el cementerio de Ibn 'Abbas, en Córdoba.

Cuenta el egipcio Yaqut que estando al Bitrawshi un día en un cementerio de Córdoba, iba señalando una a una las tumbas de los que habían sido sus maestros, y de las de los respectivos maestros de éstos, y así sucesivamente, hasta que llegó a la tumba de Yahia ibn Yahia al Layti, no pudiendo seguir adelante, pues éste había sido discípulo del mismísimo Malik ibn Anas (fundador de la escuela jurídica que lleva su nombre: malikí), cuya tumba se hallaba en Oriente.